



# Imperio

## Una de nuestras columnas se encuentra a un kilómetro de Elorrio

Con las últimas ocupaciones han quedado aseguradas las comunicaciones entre Mondragón y Villarreal

## Franco y España, unidos

La juventud española expresa su satisfacción por verse unida

### Su Alteza el Jalifa, reitera su adhesión al Caudillo

### El Generalísimo nombra la mitad de los miembros del secretariado de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Salamanca.—El Generalísimo Jefe del Estado ha firmado el importante Decreto número 260, que dice así:

“En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 2 de mi Decreto número 255 y a los efectos que en él se expresan, procede nombrar la mitad de miembros del Secretariado o Junta Política de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., y en su virtud, dispongo:

Artículo único. Son miembros del Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. don Manuel Hedilla Larrein, don Tomás Domínguez Arévalo, don Darío Gazapo Valdés, don Tomás Dolz de Espejo, don Joaquín Miranda, don Luis Arellanos, don Ernesto Jiménez Caballero, don José María Mazón, don Pedro González Bueno y don Ladislao López Basaa.

Dado en Salamanca a 23 de abril de 1937.—FRANCISCO FRANCO.

de adhesión al Caudillo, que con mano segura y clara inteligencia dirige los destinos de nuestra gloriosa Patria: Jefes de Falange, comisarios de Requetés, presidentes de las demás Milicias, todos han expresado al Caudillo su inquebrantable adhesión y entusiasta felicitación por una unión de todos anhelada.

Son muchos los telegramas que dan cuenta de manifestaciones celebradas en casi todas las poblaciones, ciudades y pueblos: en Ronda, Puerto de Santa María, Málaga, Logroño y toda la Rioja, en Bande, Calatayud, Jerez de la Frontera, sindicatos obreros, asociaciones de Margaritas, Pelayos, Flechas, llenas de verdadero fervor patriótico, asociaciones

### Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 23 de Abril de 1937:

#### Ejército del Norte

FRENTE DE ARAGON.—Tiroteos en la mayoría de los sectores.

FRENTE DE VIZCAYA.—Han continuado las operaciones siguiendo la progresión de nuestras fuerzas que han ocupado las alturas de Ozubieta, Menaya, Catalegui y ermita de Santa Catalina. Se ha llegado a las inmediaciones de Elorrio, que queda a un kilómetro de nuestras posiciones, completamente dominado. Ha quedado ocupada la Peña de Udala y abierta al servicio de la carretera de Mondragón a Villarreal. Se han visto gran cantidad de coches en su huida a Durango.

FRENTE DE ASTURIAS.—En un ataque enemigo en el sector de Otero, ha dejado doce muertos en nuestro poder.

FRENTE DE MADRID, AVILA Y SORIA.—Sin novedad, con tiroteos.

#### Ejército del Sur

FRENTE DE GRANADA.—En el sector de Orjiva se ha causado al enemigo numerosas bajas al intentar llevar a cabo un ataque sobre nuestras posiciones. Se han pasado a nuestras filas en los distintos frentes veintiséis milicianos con armamento y cuarenta y seis paisanos sin ellas.

Carecen de todo fundamento las fantásticas noticias que radian las emisoras rojas como partes oficiales de voladuras de puentes, deserciones de compañías enteras y otras fábulas por el estilo.

Salamanca 23 de Abril de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

de Prensa, Cámaras de Comercio e Industrias, Obispos y Cabildos, rectores y claustros, colegios de

abogados y médicos, etc., etc., todo cuanto representa y es vida de la Nación, hacen patentes su incondicional apoyo al guía de España.

Largo Caballero envía una nota a Méjico

Berlín, tres tarde.—El jefe del gobierno marxista Largo Caballero ha enviado una nota al gobierno de Méjico para que retiren el representante en España, que socorre y facilita la salida a gran número de facciosos. Entre éstos figuran relevantes personalidades.—(De nuestro servicio especial.)

### Don José María Gil Robles pone en manos del Generalísimo Franco la organización de Acción Popular para su fusión con otros organismo o para su disolución

En carta dirigida desde Lisboa al Generalísimo Franco, don José María Gil Robles recoge el llamamiento efectuado por el Jefe del Estado y pone en sus manos toda la organización, tanto del partido como de las milicias, para que adopte las medidas que estime conveniente en orden a la unificación.

Añade que con esa fecha ordena a la Junta de mando de Acción Popular para que se presente en el Cuartel General a recibir órdenes, ya sea la disolución o la fusión obligatoria con otros organismos.

## Camisas azules y boinas rojas

Falange Española y Requeté, con sus actuales servicios y elementos, se integran bajo la Jefatura del Jefe del Estado en una sola entidad política de carácter nacional. Esto significa que ha cesado en el corazón de la Península la inquietud de ganar la paz, terminada la guerra, en la edad nueva de la nueva España. Cesaron las dudas que distraían las conciencias. Se han disipado las nubes que ensombrecían el cielo limpio de la Patria.

Las controversias y discusiones sobre puntos y fines de organizaciones unidas por un mismo ideal, hacían inútiles las aportaciones, individuales y colectivas, con perjuicio de los intereses comunes integrados por toda la nación.

El Caudillo hizo, en nombre de España, un llamamiento encaminado a la unificación de los españoles todos. La fe en él y el nombre sagrado que invocaba a nadie podía retener.

Las diferencias que existían entre Requeté y Falange eran más aparentes que reales. Eran más bien polémicas de retaguardia. En la vanguardia no había ni hay distinción entre falangistas o requetés. Sólo hay hombres, soldados de España, que luchan

por hacerla grande y libre del dominio marxista y que sueñan en el cobijo de las trincheras y bajo la luz de las estrellas más lejanas, en el santo ideal de la Patria y en una Sociedad justa, moral y de paz. Continuar con esa diversidad de criterio donde no debe haber sino un solo pensamiento, era traicionar a los que han entregado su vida con la esperanza de que su ideal sería realizado y consagrado por los que sobrevivían.

Discordias absurdas de ideas entre camisas azules y boinas rojas, como si la camisa azul de Falange no se tiñese de rojo con la sangre de los que entregan su vida por la Patria y la boina del Requeté no estuviese coronada por un azul de ilusiones representada por la futura grandeza de España.

Pero no es hora ya de discusiones. El nuevo sol ha desgarrado las sombras de la noche y cara a él marchan las Milicias Nacionales: camisas y boinas que ya no tienen distinción de color y que no hablan para que el alma se pueda llenar de luz, de alegría y de orgullo, porque la paz, la verdadera paz, se ha ganado antes de terminar la guerra.

RAFAEL DIAZ-LLANOS LECUONA

### Un telegrama de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. de Priego

Completamente identificados con su discurso, verbo elocuente de la España tradicional e imperial, que como buena nueva anuncia a todos los españoles, esta ciudad de Priego hace protesta y juramento ante Dios y la Patria, manifestándole que su inmensa mayoría se mantuvo siempre fiel a estos sagrados principios abominando de aquel verbo maléfico que como espíritu del mal surgió de esta ciudad para infortunio de España, presidiendo la nefasta República y tuvo como engendro un hijo rojo, justo castigo y consecuencia de esas falsas doctrinas. Por ello excelentísimo señor, es grande la alegría y entusiasmo de esta ciudad, viendo expresado en su dis-

curso estos altos ideales de España con seguridad de realizar. Reciba nuestra entusiasta adhesión. ¡Viva España! ¡Arriba España!

\*\*\*  
Pamplona.—El jefe provincial del S. E. U., en su felicitación al Generalísimo, se congratula del pensamiento de su discurso que es la historia de la juventud en el orden interno y ardiente.

\*\*\*  
Valladolid.—A las diecinueve horas del día que se conoció el Decreto de la unificación de las Milicias, se formó espontáneamente una imponente manifestación, que con banderas y música, des-

filó por las calles de la población, hasta el edificio de la Capitanía, donde les esperaban los tercios de Requetés y banderas de Falange, el gobernador civil y autoridades, a cuya vista prorrumió el público en vivas y aplausos, repitiéndose infinidad de veces el nombre de nuestro Caudillo Franco.

\*\*\*  
Salamanca.—Falange de Estella, en nombre de 1.000 afiliados, vibra entusiasmada por unión Milicias, pidiendo justicia implacable traidores.—Demo Ricarte Ruiz de Alda.

\*\*\*  
Salamanca.—Siguen llegando de la República Argentina muchos telegramas de los que señalamos uno procedente de Rosario de Santa Fe, en el que se felicita al Generalísimo por la unificación de las juventudes españolas.

\*\*\*  
Salamanca.—De la juventud Carlista de Pamplona se ha recibido un telegrama, en el que además de felicitar al Generalísimo por su exacta interpretación del sentir de los españoles, agradecen emocionados la pública reparación hecha por el Generalísimo de las gloriosas guerras carlistas.

\*\*\*  
Salamanca.—Las mesas de la ante-sala del Cuartel General están completamente cubiertas de telegramas y despachos que representan el resurgir de la nueva España, que en innumerables papeletas azules ha declarado su sentir en este plebiscito espontáneo

### Su Alteza el Jalifa reitera su adhesión al Generalísimo Franco

Su Alteza el Jalifa me encarga reiterar a V. E. en esta circunstancia su adhesión absoluta e incondicional y entusiasta y le pide autorización para enviar a Salamanca a su hermano el Emir Muley para manifestar de un modo patente y una vez más su adhesión del pueblo musulmán al General Franco.—Firma: El Alto Comisario.”

Entre los muchos telegramas que llegan de los frentes felicitando al Caudillo por su Decreto de unificación dando concreción legal a una realidad de comunión que existía en las trincheras donde se combate, merece destacarse el siguiente de las milicias de voluntarios de Santiago que combaten en el sector de Huesca:

“El capitán jefe, en nombre fuerzas componen estas milicias bajo la Cruz del Apóstol desde el principio movimiento acaudillado por V. E., estos voluntarios diversos matices ideologías que luchan desde entonces en primera línea, me encargan reiterar nuestra inquebrantable y fervorosa adhesión ante Decreto unificación milicias, sintiéndonos orgullosos haber interpretado el pensamiento de V. E. hoy convertido en realidad. ¡Arriba España! ¡Viva España!”